

Bauernhaufen und Klosterlandschaften

Zwei neue Themenmodule auf LEO-BW

Themenmodul Bauernkrieg:
[https://www.leo-bw.de/
themenmodul/bauernkrieg](https://www.leo-bw.de/themenmodul/bauernkrieg)



Themenmodul Badisches Klosterbuch:
[https://www.leo-bw.de/
themenmodul/kloester-in-bw](https://www.leo-bw.de/themenmodul/kloester-in-bw)



1 Startseite des Themenmoduls »Bauernkrieg« auf LEO-BW.
Vorlage: LABW

2 Startseite des Themenmoduls »Badisches Klosterbuch« auf LEO-BW.
Vorlage: LABW

In zwei neuen Themenmodulen präsentiert das landeskundliche Informationssystem LEO-BW seit Kurzem umfangreiche Darstellungen zum Bauernkrieg im Südwesten und zu den Klöstern und Stiften in Baden.

Im Frühjahr 1525 gipfelten die seit 1524 andauernden bäuerlichen Aufstandsbewegungen des deutschen Südwestens in mehreren Schlachten. Zwar wurden die Aufständischen zumeist vernichtet geschlagen, dennoch konnten sie auch einen Teil ihrer Forderungen durchsetzen. Im Rahmen des *Forschenden Lehrens und Lernens* haben Studierende der Abteilung Landesgeschichte an der Universität Stuttgart zusammen mit Landeshistorikerinnen und Landeshistorikern für LEO-BW ein Themenmodul über den Bauernkrieg erarbeitet. Ziel war es, die Hintergründe, Personen, Aufstandsregionen, Programme und Schlachten des Bauernkriegs im Südwesten sowie seine Folgen und die Rezeption präzise darzustellen und einer breiten Öffentlichkeit zugänglich zu machen. Dabei gingen sie beispielsweise den Fragen nach, woher unsere Informationen

über die 500 Jahre zurückliegenden Ereignisse stammen und wie sich die Sichtweisen auf den Bauernkrieg mit der Zeit verändert haben.

Das Themenmodul *Badisches Klosterbuch* ist die Onlinefassung eines umfangreichen dreibändigen Werks mit neuen Forschungsergebnissen zu 363 badischen Klöstern, Stiften und Gemeinschaften. Die Kommission für geschichtliche Landeskunde in Baden-Württemberg stellt auf LEO-BW nicht nur sämtliche Inhalte der Druckfassung zur Verfügung, sondern auch zusätzliches Material, das ausschließlich online veröffentlicht wird. Über verschiedene Zugriffe können Informationen und Bilder zur Geschichte der Klöster von ihren Anfängen bis ins Zeitalter der Säkularisation aufgerufen und gezielt durchsucht werden. Der inhaltliche Fokus liegt auf der Bau- und Kunstgeschichte. Überblicksartikel zu den Klosterlandschaften einzelner Städte mit Lageplänen, Listen zu Vorstehern und Vorsteherinnen der Klöster und zusätzliche bibliographische Informationen zu den einzelnen Niederlassungen ergänzen das Angebot. *** Eva Rincke**

1

2